

INFORME DE TRABAJO FINAL DE GRADO  
REVISORA

Fecha: noviembre 2022

Nombre: **Rodrigo Mañana Fernández**

C.I. 4.630.428-2

Titulo: Diferencias de los movimientos repetitivos en niños con desarrollo típico y Trastorno del Espectro Autista: Estudio retrospectivo y comparativo de videos caseros de 0 a 3 años.

Tipo de trabajo: Artículo científico de producción empírica

Docente Tutor: Prof. Adj. Dr. Daniel Camparo

Docente Revisora: Asist. Mag. Dinorah Larrosa

Periodo solicitado para Lectura Publica: diciembre 2022

**1- Aspectos formales**

El trabajo cumple con los requisitos formales para un TFG en el formato de artículo científico. El título es adecuado al desarrollo del trabajo. La redacción es correcta lo que facilita la lectura y comprensión. Utiliza un lenguaje académico adecuado al formato de trabajo. Las citas y referencias bibliográficas son correctas.

**2- Articulación conceptual**

Se trata de un trabajo que es original y es pertinente para la disciplina de la Psicología. Tiene gran impacto académico en tanto aporta conocimientos acerca de un área menos estudiada en relación con los Trastornos de Espectro Autista. La mayoría de los estudios en relación con el TEA se han centrado en las particularidades que se presentan en el área de la comunicación social. En este sentido este trabajo muestra los resultados obtenidos en un estudio comparativo a través del análisis retrospectivo de videos caseros de niños con desarrollo típico (grupo control) y niños con diagnóstico de TEA, (grupo

experimental). El estudio realizado busca similitudes y diferencias en los movimientos repetitivos que realizan los niños de ambos grupos con los brazos.

El estudio se focaliza en un

análisis cuantitativos, presentado mayor debilidad en el análisis de la intencionalidad de los movimientos.

Se describe claramente la metodología, los métodos de recolección de los datos, así como la población objetivo de este estudio.

Los resultados están expresados claramente.

Se logra abordar las hipótesis planteadas realizando una articulación conceptual que parte de una revisión bibliográfica amplia y actualizada.

El autor da cuenta de las limitaciones que tiene este estudio, con relación a: el número reducido de participantes, los distintos contextos en que se realizaron las grabaciones y la calidad del material grabado. Se debería considerar también la heterogeneidad que se presenta en el TEA, en cuanto a sus manifestaciones y el grado de severidad de este.

### **3- Consideraciones finales**

El trabajo cumple ampliamente con los requisitos formales y académicos para un TFG. Se considera un estudio original, que abre interrogantes que son insumos para posteriores investigaciones.

Se recomienda su pasaje a la instancia de Lectura Pública.

Mag. Asist. Dinorah Larrosa